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LLeess  ddeeuuxx  hhoommmmeess  oonntt  ddiissccuuttéé  ddee  llaa  ppoolliittiiqquuee
dd''iinnvveessttiisssseemmeenntt  aauu  TTooggoo

Rencontre Faure Gnassingbé et Jack Ma :

Le Président de la
République Faure
Gnassingbé a échangé
jeudi dernier avec Jack
Ma, le  fondateur du géant
du commerce en ligne,
Alibaba. Jack Ma était à la
tête d'une délégation de la
Paradise Foundation, une
organisation à but non
lucratif, qu'il codirige.

La rencontre entre le
chef de l'Etat Faure
Gnassingbé et cet homme
d'affaires Chinois inter-
vient  suite aux échanges
qu'ils ont eus lors du
forum économique sino-

togolais.
Les deux hommes ont

discuté de la politique
d'investissement au Togo
notamment dans les
domaines du commerce

électronique, des PME, de
l'éducation et de l'entre-
preneuriat des jeunes. Le
milliardaire chinois a
expliqué que les discus-
sions qu'ils ont eues, ont

tourné autour de la vision
du chef de l'Etat  Faure
Gnassingbé de dévelop-
per le secteur de l'éduca-
tion et de l'économie
numérique. Selon Jack

Ma, il a été question de
définir les opportunités,
et revenir dans un bref
délai.

Pour lui, ils sont en
mesure de travailler avec
les entreprises togolaises
sur les moyens de paie-
ment électronique pour
pouvoir autonomiser les
PME et les jeunes afin
qu'ils puissent lutter pour
l'avenir.

Avant de rencontrer le
chef de l'Etat, Jack Ma a
discuté avec les jeunes
entrepreneurs d'Afrique
francophone à Lomé.

La Rédaction

Depuis plusieurs semaine,
Mgr Fanoko Kpodzro se trouve
sur la sonnette d'amener l'op-
position autour un candidat
unique pour le compte des
élections présidentielles de
2020. Le prélat fait feu de
tout bois pour que l'opposition
soit unie même si le PNP et
l'ANC ont décliné l'offre.
L'archevêque de Lomé s'est
illustré dans un rôle qui ne lais-
se pas indifférents certains obs-
ervateurs de la scène poli-
tique. Qu'est-ce qui justifie
l'obstination du prélat à voir
l'opposition dans une unicité
d'action? 

Avec une coalition compo-
sée d'une dizaine de partis
politiques, Mgr Fanoko
Kpodzro demande égale-
ment la suspension du proces-
sus électoral engagé pour la
présidentielle de 2020.

Cette cacophonie entrete-
nue par l'homme de Dieu cris-
tallise le débat sur la scène
politique.

Face à cette entreprise de
Mgr Kpodzro, on est fondé
de croire à un acharnement
contre le pouvoir. Mgr
Fanoko Kpodzro n'est-il pas
en train de dévier sa mission
d'homme d'église dont l'im-
partialité devrait être le
crédo ? 

Le processus électoral
engagé doit arriver à termes.

Et selon la constitution, la cour
constitutionnelle a fait sa part
en rappelant aux acteurs les
délais légaux pour le pre-
mier tour des présidentielles
de 2020 qui doivent se tenir
au plus tard de 5 mars.

En ce qui concerne la CENI,
l'institution chargée d'organi-

ser et de superviser les élec-
tions au Togo, elle a tiré la
sonnette d'alarme pour indi-
quer la date du démarrage
de la révision des listes élec-
torales. Dans le même sillage,
en conseil des ministres la
semaine dernière, le gouver-
nement a entériné cette déci-

sion en rappelant aux acteurs
politiques qu'il y aura une
révision électorale comme
l'avait mentionné la CENI.

Si dans cette situation, le
prélat trouve qu'il faut
suspendre le processus élec-
toral, il va sans dire qu'il a
d'autres idées derrière la
tête. D'ailleurs l'on se deman-
de légitimement de quel droit
s'arroge-t-il pour exiger une
suspension du processus élec-
toral ? Pourquoi l’archévêque
tient-il serieusement à unir
l’opposition autour d’une can-
didature unique? Cette
opposition aujourd’hui est en
déconfiture et peine à trou-
ver un vrai leader capable
de parler en son nom.
Comme Mgr Kpodzro feigne

ignorer cette réalité et s’ob-
stine à se lancer dans un
exercice difficile, on se
demande si le prélat se posi-
tionnait pour ces échéances,
ce serait mieux pour lui au
lieu de clamer haut et fort
qu’il cherche l’union de l’op-
position

Au regard de la détermi-
nation de Mgr Philippes
Fanoko Kpodzro, tout se pré-
cise qu’il a des idées pré-
conçues. La candidature
unique de l'opposition peut-
elle tenir dans cet environne-
ment où plusieurs partis ont
d'ores et déjà déclaré leur
candidature ? Mgr Fanoko
Kpodzro prêche dans le
désert .

La Rédaction 

Mgr Kpodzro

Tout faire pour harmoniser une opposition en déconfiture:

EEtt  ssii  MMggrr  KKppooddzzrroo  ssee  ppoossiittiioonnnnaaiitt  eenn  22002200

13e conférence Internationale des services publics :
LLee  ggoouuvveerrnneemmeenntt  aa  rraappppeelléé  aauuxx  ttrraavvaaiilllleeuurrss  ddee  ssee  ddééppaarrttiirr

ddeess  hhaabbiittuuddeess  qquuii  rraalleennttiisssseenntt  llee  pprrooggrrèèss
Les représentants de syn-

dicats et d'associations de
travailleurs du secteur
public de plus de 40 pays,
se sont réunis à Lomé dans
le cadre de la 13e confé-
rence de l'Internationale
des services publics (ISP).
Fondée en 1907 et regrou-
pant 30 millions de tra-
vailleurs de 152 pays, son
but est de fournir aux

populations des services de
meilleure qualité.

Plusieurs thématiques
ont été développées entre
autres, la privatisation, l'é-
galité des sexes au sein
des services publics et le
principe de justice sociale
au sein de l'administration
publique. La rencontre a

Suite à la page 5Le ministre Foli Bazi Katari
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La 6è législature était en
séminaire de formation le wee-
kend dernier à Kpalimé dans le
cadre de l'adoption du pro-
chain plan stratégique de
développement de l'Assemblée
nationale. La cérémonie d'ou-
verture de cette rencontre a
été présidée par Madame
Yawa Djigbodi TSEGAN, prési-
dente de l'Assemblée nationa-
le. On notait la présence du
préfet de Kloto Bertin koku
ASSAN, du maire de la com-
mune de Kloto 1 Winny DOG-
BATSE, de la représentante
résidente de l'OMS, assurant
l'intérim du coordonnateur du
Système des Nations Unies au
Togo Dr Diallo Fatoumata
Binta.

Durant deux jours, les
députés ont mené des
réflexions et des partages
dans le but d'avoir des nou-
velles connaissances et pra-
tiques parlementaires. Le
thème retenu pour ce séminai-
re résidentiel de formation
était: " Améliorer la gouver-
nance et l'administration par-
lementaire pour contribuer au
développement durable du
Togo ".

Ce séminaire résidentiel de
formation parlementaire est
un cadre propice qui a permis
aux honorables députés et les
administrateurs parlementai-
res à acquérir des outils et
pratiques modernes  pour
être plus performant et effi-
cace en matière du leaders-
hip, de la gouvernance, de la

communication avec en toile
de fond, le rôle du parlement
dans la mise en œuvre du
Plan National de
Développement et l'atteinte
des ODD entre autres.

Lors de la rencontre, la
Présidente de l'Assemblée
nationale a reconnu la perti-
nence de ce thème. Elle a ras-
suré les participants que ces
exercices et sorties se feront
plus souvent. Pour elle, il faut
être en phase et même en
avance sur le prochain plan
stratégique de développe-
ment de l'Assemblée nationa-
le, dans un esprit d'efficacité
et de gestion axée sur les
résultats.

A l'ouverture des travaux,
Mme Tsègan Yawa  a expli-
qué que ce séminaire résiden-
tiel de formation est une véri-
table opportunité, destinée à
faire apprendre aux députés
quelque chose de nouveau.
Pour elle, cette rencontre
devrait ajouter un plus dans
la manière de travailler des
députés qui les conduira dans
une nouvelle vision.

Elle n'a pas également

manqué de rappeler qu'il s'a-
git de donner aux parlemen-
taires, de nouvelles compé-
tences susceptibles d'amélio-
rer leurs performances indivi-
duelles et collectives, au profit
de l'assemblée nationale et
partant, pour le mieux-être
de l'ensemble du peuple.

Mme la présidente de l'as-
semblée nationale a lancé un
appel à ses collègues afin de
rendre plus innovante et
dynamique leur institution.
Mme Chantal Yawa Djigbodji
Tsègan a émis le vœu avec le
concours des députés, de ren-
dre plus moderne, l'assem-
blée nationale. Elle souhaité
voir cette institution toujours
présente sur l'échiquier régio-
nal et international, dans un
environnement de plus en plus
marqué par des débats de
haut niveau sur les questions
et défis majeurs.

La Présidente de
l'Assemblée nationale, a indi-
qué que les différents modu-
les qui ont été prévus pour ces
deux (02) jours de formation
permettront aux députés de
renforcer leur culture person-

nelle et leur compétence.
Elle a aussi rappelé que ce

séminaire permettra davan-
tage de maitriser la légistique
et les mécanismes de contrôle
de l'action gouvernementale,
d'assurer la veille politique et
d'identifier d'autres enjeux
sociétaux majeurs.

Mme Yawa Tsègan a lancé
un appel pour une  participa-
tion pleine et active à l'ani-
mation des ateliers, afin que
les objectifs fixés soient
atteints. Elle compte égale-
ment sur les précieuses contri-
butions des députés afin que
des résultats fructueux, ponc-
tués de pertinentes recom-
mandations fassent bouger
les lignes.

La présidente de
l'Assemblée nationale n'a pas
manqué de remercier le Chef
de l'Etat Faure Gnassingbé
pour son engagement inlassa-
ble pour une assemblée
nationale togolaise moderne
et efficace. Elle a aussi témoi-
gné sa reconnaissance et sa
gratitude à la représentante
résidente de l'OMS, assurant
l'intérim du coordonnateur

Une vue de l’assistance

Les parlementaires en séminaire à Kpalimé :
LLeess  ddééppuuttééss  eenn  pphhaassee  aavveecc  llee  PPllaann  ssttrraattééggiiqquuee

ddee  ddéévveellooppppeemmeenntt  ddee  lleeuurr  iinnssttiittuuttiioonn  

résident du Système des
Nations Unies au Togo pour
leur accompagnement dans
la modernisation et le déve-
loppement institutionnel.

Les députés et administra-
teurs parlementaires, au
cours de ce séminaire, ont
suivi des communications à
savoir : " Appropriation du
leadership transformationnel
pour un développement
durable du Togo ", "
Approche harmonieuse de
mise en œuvre de l'Agenda
2030, ODD et autres enga-
gements internationaux ", "
Contribution des députés à la
mise en œuvre et à l'examen
du PND "

Ils ont également suivi des
thèmes comme, " légistique :
Sciences de rédaction des
textes juridiques " "
Techniques d'amendement
parlementaires " "
Communication, média, mobi-
lisation de ressources ", "
Prévention et gestion des
conflits locaux en période
électorale "

Nouvelle Opinion

Vote de la diaspora :
Satisfécit  du  Ministre  Robert  Dussey

Le gouvernement togolais
est en train de jouer sa parti-
tion pour que les compatriotes
de l'extérieur puissent accom-
plir leur devoir civique en
2020 pour les élections prési-
dentielles. Dans le cadre de ces
échéances électorales, il a été
créé les Commissions
Electorales des Ambassades
Indépendantes (CEAI). Le vote
de la diaspora qui est en passe
de devenir une réalité est à
mettre à l'actif du chef de la
diplomatie togolaise le Prof
Robert Dussey.

Après l'adoption du nou-
veau code électoral et le vote

de la diaspora qui ont été
actés par l'assemblée natio-
nale, le ministre des affaires
étrangères, de l'intégration
africaine et des Togolais de
l'extérieur a réagi. Sur son
compte tweeter, le Prof.
Robert Dussey s'est félicité de
l'aboutissement de ce qu'il a

qualifié d'un long proces-
sus parlant du vote de la
diaspora.

Le ministre Robert
Dussey a exprimé son
satisfécit face cette ques-
tion qui faisait l'objet
d'exigence de l'opposition
au moment de la crise

sociopolitique qu'a connu le
Togo. Pour lui, chose promise,
chose due.

Le chef de la diplomatie
togolaise a également expli-
qué qu'après le HCTE, le vote
des Togolais de l'Extérieur est
devenu une réalité grâce à la
volonté du Président de la
République Faure Gnassingbé

et à la disponibilité de tous
nos compatriotes qui veulent
participer à la vie politique
du Togo.

Si le vote de la diaspora
réclamé à cor et à cri durant
plusieurs mois par les leaders
de l'opposition est devenu une
réalité, c'est parce que le
ministre en charge des
Togolais de l'extérieur, Robert
Dussey a joué sa partition
avec la mise en place du Haut
Conseil des Togolais de
l'Extérieur (HCTE) qui a permis
à la diaspora togolaise de
choisir librement ses délégués
pays.

Alassani

Le ministre Robert Dussey

La table d’honneur
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Le Haut-Commissariat à la
Réconciliation et au
Renforcement de l'Unité
Nationale (HCRRUN),
conformément à sa mission et
à la recommandation 54 de
la CVJR a procédé le 16
novembre à Djéréhouyé, au
lancement des réparations
communautaires. En collabo-
ration avec le PNUD-Togo,
ce lancement a connu la pré-
sence du représentant du
ministre de l'administration
territoriale et des collectivi-
tés locales, des préfets et
chefs traditionnels  de la pré-
fecture de l'Ogou ainsi que
des députés et élus locaux
de la préfecture.

A Djéréhouyé, préfecture

de l'Ogou où le lancement
officiel a eu lieu, le
HCRRUN entend  aider les
communautés en conflit à
surmonter leurs différends
notamment par la réalisa-
tion de projet de dévelop-
pement d'intérêt commun.
Pour le HCRRUN, ces projets

seront conçus avec l'implica-
tion effective de toutes les
composantes des commu-
nautés concernées. Pour en
arriver là, le HCRRUN initie-
ra des  rencontres  sous
forme de séances d'écoute
et de discussions avec les
représentants des différents

groupes sociaux en conflits,
les autorités administratives,
traditionnelles et religieu-
ses, les élus de ces commu-
nautés et les groupes
sociaux.

Si le HCRRUN a posé ses
valises à Djéréhouyé pour
ce lancement, c'est parce
que  ce village qui est  situé
à une dizaine de kilomètres
à la sortie nord
d'Atakpamé, a connu pas
mal de conflits communau-
taires.

Conflits intercommunau-
taires, inter-ethniques sur le
plan du foncier et l'exploi-
tation de la carrière. Bien
que la présidente Awa
Nana-Daboya et ses colla-

borateurs aient eu à inter-
venir plusieurs fois, ce lance-
ment leur permettra une fois
de plus de discuter avec  les
différentes communautés
dudit village et après
recueillir leur avis c'est-à-
dire un projet  qui pourra
les fédérer.

Par rapport à ce projet
fédérateur, la présidente
estime qu'il revient à la
population de choisir ce
qu'il va les réunir avant que
le HCRRUN ne vienne  en
appui. Notons que ce volet
prendra en compte 40 com-
munautés et ne met pas fin
aux réparations individuel-
les.

Elom

Photo de famille

Réparations communautaires :
LLee  HHCCRRRRUUNN  llaannccee  ooffffiicciieelllleemmeenntt  llee  pprrooggrraammmmee

connu la participation de
Katari Foli Bazi, ministre
en charge de la communi-
cation, et représentant le
premier ministre. Le
Ministre Katari a rappelé
aux travailleurs l'impor-
tance de se débarrasser
des habitudes qui ralentis-
sent la marche vers le pro-
grès. Le porte-parole du
gouvernement a égale-
ment appelé ces acteurs

du public, à se familiariser
avec les meilleures pra-
tiques et les outils de la

modernité, et à dévelop-
per la culture du résultat.

De son côté, Rosa

Pavanelli, Secrétaire
générale de l'ISP, a
notamment rappelé l'im-
portance de resserrer les
liens entre les travailleurs
des services publics à tra-
vers le monde, et de rap-
procher les acteurs de la
société civile et les asso-
ciations communautaires,
en vue de faire avancer la
cause commune de justice
sociale.

Lynda Dalikou

Rosa Pavaneli

Rencontre avec les autorités maritimes et  les délégations IRB et le DEA : 

13e conférence Internationale des services publics :
LLee  ggoouuvveerrnneemmeenntt  aa  rraappppeelléé  aauuxx  ttrraavvaaiilllleeuurrss  ddee  ssee  ddééppaarrttiirr

ddeess  hhaabbiittuuddeess  qquuii  rraalleennttiisssseenntt  llee  pprrooggrrèèss

nance du registre du pavillon
togolais. Un objectif que le
ministre conseiller pour la
mer Stanislas Baba estime
important pour la simple rai-
son qu'il est nécessaire d'a-

méliorer l'image internatio-
nal du pavillon togolais.

Par rapport aux échanges
de ces travaux, les déléga-
tions sont revenues sur plu-
sieurs points à savoir l'exa-

men des conditions de mise
en œuvre de la résolution
2231 du conseil de sécurité
des Nations Unies ; l'état des
lieux du pavillon togolais et
l'amélioration de son image
à l'international ; l'analyse
de la situation des contrôles
effectués au titre de l'état
de pavillon et les échanges
sur l'amélioration du fonc-
tionnement du registre inter-
national des navires ainsi
que son établissement au
sein de la communauté inter-
nationale.

Concernant l'examen des
conditions de mise en œuvre

des Résolutions 2231 et
1373 du Conseil de sécurité
des Nations Unies, la délé-
gation américaine a salué
les efforts du gouvernement
dans la lutte contre les per-
sonnes qui commettent les
actes illicites. Elle a souhaité
l'intensification de la lutte
contre les réseaux criminels
dans le secteur maritime. Elle
a aussi souhaité que le Togo
adhère au mémorandum
d'entente sur le partage
d'information avec certains
grands pavillons internatio-
naux appelé " RISC ".

Des rencontres entre les
autorités du secteur maritime
du Togo, les délégations de
l'International Registration
Bureau (IRB) et le
Département d'Etat
Américain ont eu lieu du 11
au 14 novembre 2019 à
Lomé. Les travaux marquant
la fin de ces rencontres ont
été clôturés par le ministre
conseiller pour la mer
Stanislas Bamouni Baba.

L'objectif de la rencontre
avec la  délégation du DEA,
c'est de discuter sur la mise
en œuvre de la Résolution
2231 du Conseil de sécurité
des Nations Unies et l'ac-
compagnement du Togo
dans le respect des
Résolutions du Conseil de
sécurité des Nations Unies
relatives au transport mari-
time international.

Par contre, celle  avec le
partenaire IRB, une société
d'immatriculation des navi-
res, désignée et autorisée
par le Togo pour exercer
l'immatriculation des navires
et s'acquitter des obliga-
tions du registre internatio-
nal des navires battant
pavillon, a pour intérêt l'a-
mélioration de la gouver-

Suite de la page 3

Photo de famille

Suite à la page 6

D'importantes  décisions  ont  sanctionné  les  travaux  
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Le 11 novembre dernier, le
public de Lomé a vibré au
rythme de la grande soirée
du  festival international de la
mode dénommé festival
Elima. C'était du boom, du
show et du nouveau que  la
promotrice dudit  festival
Limda Awésso a apporté aux
amoureux de la mode togo-
laise. C'est sous le regard
attentif des autorités admi-
nistratives, des ambassadeurs
accrédités au Togo, des chefs
coutumiers, des acteurs de la
mode, des partenaires et des
sponsors que cette grande
soirée s'est déroulée.

L'apothéose de ce festival
a été marquée par la pré-
sentation de  trois tableaux
de collection faite en  tenues

traditionnelles et modernes.
Confectionné en tissus et
pagnes, le premier tableau
qui est composé des collec-
tions de stylistes Togolais a
ouvert le podium de ce fes-
tival.

Le second tableau, aussi
illustratif comme le premier,
a regroupé des collections
nommées " Savage ; African

Revolution ; Tatis Line ;
Nuraddis Design ; Léonard
Follyson ; Lamine Diassé ;
Black and White et
Abrantie ". Enfin le  dernier
tableau est constitué de trois
collections togolaises
(Identité ; Diplomatie, Gilles
Touré) auxquelles s'ajoute
celle de " Elima " qui a fait
objet de bouquet final.

Les mannequins qui ont
participé à cette soirée, ont
été habillés par des stylistes
de renommée internationa-
le. Ces créateurs de mode
ont émerveillé le grand

public qui a fait le dépla-
cement de l'hôtel Eda Oba
pour vivre en live les talents
et merveilles que regorge
le Togo. Il faut dire que
durant quatre heures de
temps, les spectateurs pré-
sents à ce rendez-vous ont
suivi avec intérêt la
démonstration et la valori-
sation du patrimoine vesti-
mentaire togolais en parti-
culier et celle  africaine
dans son ensemble.

A travers cet évènement,
la promotrice dudit festival
a profité de l'occasion pour
lancer un appel aux spon-
sors qui hésitent encore, à
accompagner la mode
togolaise. Selon elle, la
mode est un vaste secteur
d'employabilité pour les
jeunes, mais qui n'est pas
assez explorée par les
banques et les fonds d'in-
vestissement nationaux et
internationaux.

C'est le lieu pour elle, de
remercier tous ceux qui de
près ou de loin ont contri-
bué à la réussite de ce fes-
tival qui a comblé les atten-
tes du grand public qui a
fait le déplacement.

Notons que " Elima
Fashion Show " c'est égale-
ment la remise de récom-
penses aux membres du
comité d'organisation qui
ont participé à la réussite
de cette édition et des tro-
phées de reconnaissance
aux partenaires et sponsors
pour leur soutien.

Elom

Un  évènement  qui  a  valorisé  le  vestimentaire  africain    
Festival international de la mode au Togo:

Une vue de l’assistance

La partie togolaise a
exprimé sa reconnaissance
à la délégation du DEA pour
ses encouragements et a
exposé ses préoccupations.
En ce qui concerne  l'état des
lieux du pavillon togolais et
l'amélioration de son image
à l'international, la conces-
sion IRB Grec et la partie
togolaise ont passé en revue
les rapports des différents
MOU.

Pour ce qui est de l'analy-
se de la situation des contrô-
les effectués au titre de l'é-
tat de pavillon et l'échange
sur l'amélioration du fonc-
tionnement internationale, il
a été admis d'un commun
accord que des modifica-
tions soient apportées au
contact de concession en vue
d'une plus grande implica-
tion de l'Administration
maritime togolaise dans le
processus d'enregistrement

des navires, dans les contrô-
les au titre de l'Etat de
pavillon et dans la gestion
des bases de données.

C'était une occasion pour
les responsables de l'IRB de
réaffirmer  leur disponibilité
à travailler pour relever l'i-
mage du pavillon togolais à
l'international. Au niveau
des Togolais, ils  ont promis
de  revoir les textes de por-
tée pertinente qui servent
les intérêts du Togo.

Signalons que d'importantes
décisions comme la mise en
place d'une société d'agen-
ce d'équipage pour la for-
mation de jeunes Togolais,
du personnel technique de
la direction des affaires
maritimes ont été prises à la
fin des travaux. Ce qui,
selon George Glavas, prési-
dent de l'IRB  permettra aux
Togolais  d'avoir des compé-
tences techniques.

Kodjovi

Rencontre avec les autorités maritimes et  les délégations IRB et le DEA : 

DD''iimmppoorrttaanntteess  ddéécciissiioonnss  oonntt  ssaannccttiioonnnnéé  lleess  ttrraavvaauuxx  
Suite de la page 5

Prestation d'une mannequine 

Réunir les universités et uni-
versitaires autour d'activités
communes et inclusives, tel est
l'objectif visé par le projet "
Milé Top " initié par des jeu-
nes étudiants. Ce projet de
retrouvailles des étudiants des
universités publiques et pri-
vées se tiendra le 23 novemb-
re prochain à Lomé.

L'annonce dudit évène-
ment, premier du genre, a
été faite au cours d'une céré-
monie de lancement qui s'est
déroulée dans les locaux de
l'ESSEG Statistique, à Lomé.

Selon les organisateurs, "

Milé Top " est un évènement
de rencontre et de familiari-
sation interuniversitaire
regroupant les universités
publiques et privés du Togo.
L'idée pour eux, c'est de per-
mettre à chaque université
de se faire découvrir et de
faire la découverte  d'autres
universités.

" Milé Top " se déroulera
en plusieurs phases et sera
marqué par des activités qui
favoriseront une prise de
contact et un brassage plus
facile entre les étudiants des
universités participantes. A
terme, le projet vise la valo-

risation et la découverte des
universités et des étudiants
dans le monde universitaire.
Il s'agit également d'incul-
quer la notion du savoir vivre
ensemble aux étudiants,
futurs cadres du Togo et pro-
mouvoir l'importance de la
culture au sein des universités
publiques et privées.

Pour Jean-François Bigna,
président du comité d'orga-
nisation, cet évènement une
fois de plus, vient renforcer
la création d'un environne-
ment confortable de par-
tage d'expérience qui pour-
ra créer une émulsion dans la

quête du savoir-faire.
Plusieurs activités marque-
ront cette première édition
de " Milé Top ". Parmi ces
activités, figure un débat
interactif qui aura lieu autour
du thème : " L'intégration uni-
versitaire gage d'un déve-
loppement durable ".

Il est également prévu   un
concours d'art oratoire, de
Slam, de  contes et de man-
nequinat. Un diner regrou-
pant les universités marque-
ra cette première édition.
Diner au cours duquel les
étudiants pourront faire des

1ère édition de l'évènement " MiléTop " :
Début  des  activités  le  23  novembre  prochain

Suite à la page 7
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poses photos, des temps de
danse classique et suivre en
live les prestations d'artistes
et des orchestres. Il y aura
aussi  du karaoké, de la
vente aux enchères, des
jeux. Un  prix de la meilleu-
re Université représentée à "
Milé Top " et un Bal Masqué
clôturera cette première édi-
tion.

Junior

Le Nigeria, le Congo, la
Guinée et le Cameroun ont
remporté ce dimanche 17
novembre leur rencontre
comptant pour la deuxième
journée des éliminatoires de
la CAN 2021.

Mené d'entrée de jeu
par le Bénin (1-0), le

Nigeria était parvenu à
s'imposer à Abuja lors de
la première journée des
qualifications (2-1), lançant
idéalement sa campagne
pour les éliminatoires de la
CAN 2021.

Du grand Victor

Osimhen
Toujours menés en début

de première période après
un but de Masoabi Nkoto à
la 11e minute, les Nigérians
ont trouvé la faille à quat-
re reprises. Tout d'abord
avec l'attaquant d'Everton
Alex Iwobi (26e)  et ensuite

La table

Suite de la page 6

1ère édition de l'évènement " MiléTop " :

Éliminatoires CAN 2021: 

DDéébbuutt  ddeess  aaccttiivviittééss  llee  2233  nnoovveemmbbrree  pprroocchhaaiinn

NNiiggeerriiaa,,  CCoonnggoo,,  GGuuiinnééee  eett  CCaammeerroouunn  aassssuurreenntt

grâce à Samuel
Chukwueze (38e), milieu
de terrain de Villarreal.
Victor Osimhen, buteur lors
de la première journée, et
passeur décisif pour
Chukwueze, inscrit le troi-
sième but (75e). Le joueur
de Lille double la mise à la
85e minute d'un ballon
piqué. Chidozie Awaziem
marque un but contre son
camp en toute fin de ren-
contre (90e).

Le Nigeria prend les
commandes du groupe L.
Les Nigérians qui étaient

montés sur la troisième
marche du podium en
Égypte l'été dernier
affronteront la Sierra
Leone lors de la troisième
journée en août 2020.

La Guinée avait fait
match nul face au Mali (2-
2) lors de la première jour-
née. Cette fois, les coéqui-
piers de Naby Keita ont
vécu une victoire à domici-
le contre la Namibie (2-0).
Le défenseur de Toulouse,
Issiaga Sylla, a ouvert le
score d'une puissante
demi-volée juste avant la
pause (42e). De quoi rend-
re hommage à son père
disparu mercredi dernier.
À la 70e, c'est au tour de
Jose Kante de se mettre en
valeur en inscrivant le
deuxième but. Un peu plus
dans la journée, le Mali
avait battu le Tchad (2-0).
La Guinée rejoint les
Maliens en tête du groupe
A.

Un Cameroun toujours
poussif

Le Cameroun, déjà qua-
lifié pour la prochaine
CAN en tant que pays
organisateur, a dû attend-
re l'heure de jeu pour enfin
trouver le chemin des filets
face au Rwanda. Ngoumo
Ngamaleu s'est illustré à la
77e minute. Lors de la pre-
mière journée, les Lions
indomptables n'avaient
pas fait mieux qu'un nul à
domicile face au Cap Vert
(0-0).

C'est à la 19e minute
que le Congolais Prince
Ibara a inscrit le premier
but entre le Congo et la
Guinée-Bissau devant son
public de Brazzaville.
Ensuite, les hommes de
Valdo se sont envolés avec
deux buts coup sur coup
signés Silvère Ganvoula
(65e) et Junior Makiesse
(68e).

Source : RFI

Le Nigérian Victor Osimhen 




